

Réponse. — Rester à genoux pour soutenir le livre selon le Cérémonial des évêques.

VIII. Au lieu de diacre et de sous-diacre pour la bénédiction du Saint Sacrement, deux clercs revêtus de chapes peuvent-ils assister le célébrant ?

Réponse. — Oui, mais seulement si la bénédiction suit immédiatement les vêpres solennelles, c'est-à-dire si le célébrant et les chapiers n'ont pas quitté l'autel : dans ce cas, un autre prêtre ou diacre doit exposer et redescendre le Saint Sacrement, le remettre au célébrant et le recevoir de ses mains.

Peut-on adjoindre au diacre et au sous-diacre revêtus de leurs ornements deux ou quatre clercs en chapes ?

Réponse. — Non.

S. C. R. 16 janvier 1906.

Sainte Anne la Palud

Au moment où la belle saison attire de tous les points du Canada, et même des Etats-Unis, des légions de pèlerins au sanctuaire de la *Bonne sainte Anne*, à Beaupré, nous croyons intéresser nos lecteurs en leur mettant sous les yeux la description suivante d'un des nombreux sanctuaires de notre Sainte dont la catholique Bretagne est dotée. N'oublions pas que c'est de là que nos ancêtres ont apporté, avec leur foi robuste, leur confiance sans bornes envers celle qui les a gardés « Catholiques et Bretons toujours et qui, nous aidera, nous aussi, si nous savons l'écouter, à ne pas faillir à notre devoir.

(RED.)

Le pardon de Sainte-Anne la Palud est un des plus beaux de Bretagne. En elle-même la chapelle n'a rien de remarquable, mais le site en est magnifique. Représentez-vous une haute dune couverte d'ajoncs ras, de chardons et de plantes aromatiques. Tapie au pied de cette colline de sable, la chapelle de Sainte-Anne se fait toute petite et n'expose au vent de mer que la pointe de son clocher. A l'ouest, vous apercevez le cap de la Chèvre et la pointe du Raz qui s'avancent vers le large comme des étraves de navires. Entre ces deux promontoires célèbres, où depuis des siècles se sont accumulés tant d'épaves et tant d'ossements, miroite au soleil l'immense baie de Douarnenez. Sur le ciel du Nord se découpent les trois sommets du Méné-Hom et les ondulations indéfinies des montagnes Noires.